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Amazonense a um ‘salto’ do Sul-Americano
PROMESSA

Esporte  9 

O líder do prefeito Bi Garcia (PSD), vereador Cabo Linha-
res (PSL), foi denunciado por suspeita de  vender um carro 
roubado a um jornalista de Parintins (a 369km de Manaus), 
preso com o veículo, na última segunda-feira (17), após abor-
dagem feita pela Polícia Militar e Detran-AM.

O parlamentar negou qualquer negociação com o comunica-
dor, e afirmou que as acusações se tratam de “jogo político”.
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   Em Tempo

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, reuniu, nesta 
quinta-feira (20), 

30 secretarias e órgãos 
estaduais para tratar das 
ações do estado no enfren-
tamento à estiagem 2024 
e combate às queimadas. 
Durante a reunião, foram 
apresentados os trabalhos 
já em andamento e o pla-
nejamento estadual para 
os próximos dois meses. O 
encontro aconteceu um dia 
após o Governo Federal as-
sinar a publicação de edi-
tais para contratação das 
dragagens de trechos dos 
rios Amazonas e Solimões.

De acordo com dados dos 
sistemas de monitoramen-
to, em 2024 o período de 
estiagem deve ser adianta-
do em 30 dias e os impactos 
sentidos já a partir do mês 
de julho. A dragagem de 
um rio, portanto, consiste 
em remover sedimentos 
e resíduos decantados no 
fundo, que reduzem sua 
profundidade e prejudicam 
a navegabilidade.

O governo planeja o in-
vestimento de R$ 505 mi-
lhões em obras para re-
cuperar a capacidade de 
navegação dos rios, essen-
cial no transporte de pes-
soas e no escoamento de 
mercadorias. A assinatura 
foi viabilizada pelos minis-
térios de Portos e Aeropor-
tos e dos Transportes, por 
meio dos ministros Silvio 

Costa Filho e Renan Filho.
O edital prevê a contrata-

ção das dragagens em qua-
tro trechos: Manaus-Ita-
coatiara; Coari-Codajás; 
Benjamin Constant-Taba-
tinga; Benjamin Constant-
-São Paulo de Olivença.

Desde o ano passado, o 
Governo do Amazonas já 
vinha trabalhando no pla-
nejamento e, no início do 
ano, iniciou um trabalho 
de prevenção com o obje-
tivo de mitigar os impactos 
causados pelos dois fenô-
menos. Abastecimento de 
água potável, insumos e 
medicamentos para a saú-
de, produção rural, logísti-
ca para a manutenção do 
funcionamento da rede es-
tadual de educação e ajuda 

humanitária são os princi-
pais focos do cronograma 
de atividades do governo.

“Desde fevereiro nós 
estamos nos mobilizando. 
Houve todo um planeja-
mento assim que nós su-
peramos aquela situação 
do ano passado e entra-
mos pelo início do ano de 
2024, fazendo esse traba-
lho e entendendo quais as 
ações que nós deveríamos 
implementar. E também a 
comunicação que nós de-
veríamos fazer principal-
mente aquelas empresas, 
órgãos, comércio, indús-
tria, que tratam de serviços 
que são essenciais para a 
nossa população”, disse o 
governador Wilson Lima.

O secretário da Defesa 

Civil, coronel Francisco 
Máximo, apresentou um 
panorama da situação dos 
níveis dos rios. Na Bacia 
do Solimões, observou-se 
uma desaceleração nos 
níveis entre fevereiro e 
abril. Tabatinga teve uma 
redução de 37 cm em abril, 
indicando que a vazante na 
Amazônia peruana e bra-
sileira se antecipou, o que 
afetará significativamente 
as bacias do médio e baixo 
Solimões.

Água potável
O Governo do Amazonas 

já está com um trabalho 
em andamento para levar 
água potável às regiões 
mais distantes e afetadas. 
A Defesa Civil já realizou, 

Serão investidos R$ 505 milhões em obras para recuperar a capacidade de navegação dos rios

DIVULGAÇÃO/GOV

Encontro acontece 
um dia após 
o anúncio para 
contratação de 
dragagens

Governo reúne secretarias 
e planeja ações contra seca

Ministros definiram que a descriminalização se restringe apenas ao porte de maconha

STF suspende julgamento 
sobre porte de maconha 

DIVULGAÇÃO

ADIADO

   Da redação

O STF (Supremo Tribunal 
Federal) suspendeu, no iní-
cio da noite desta quinta-
-feira (20), o julgamento 
que pode descriminalizar 
o porte de maconha para 
consumo pessoal. O minis-
tro Dias Toffoli abriu uma 
nova interpretação sobre a 
lei que está sendo contes-
tada, e a Corte retomará 
o julgamento na próxima 
terça-feira (25).

Na prática, os ministros 
estão decidindo se o usu-
ário que for pego com uma 
quantidade delimitada de 
maconha está cometendo 
crime ou um ato ilícito ad-
ministrativo. E, sendo con-
siderado crime, quais são 
os tipos de pena aplicáveis.

Os ministros estão julgan-
do se o artigo 28 da Lei das 

Drogas é constitucional ou 
não. Ele prevê penas alter-
nativas - advertência, medi-
das educativas e prestação 
de serviços à comunidade 
- para quem compra, porta, 
transporta ou guarda dro-
gas para consumo pessoal. 
Não há previsão de prisão 
ou restrição de liberdade.

Até agora, eram 5 votos 
favoráveis à descriminaliza-
ção do porte e 3 contrários. 
Toffoli abriu uma nova di-
vergência, defendendo que 
a lei já presume que o ato de 
portar drogas não é crime.

Toffoli ainda defendeu 
que seja dado um prazo de 
18 meses aos poderes Le-
gislativo e Executivo para 
formularem uma lei anti-
drogas clara e efetiva. Ao 
final da sessão, ele e o presi-
dente Luís Roberto Barroso 
disseram que precisará ha-

ver um entendimento entre 
todos os ministros para se 
chegar à melhor interpreta-
ção sobre a lei atual.

Quantidade e critérios
Os ministros devem de-

finir qual é a quantidade 
permitida para o usuário. 
Eles vão deliberar sobre a 
quantidade de maconha 
que uma pessoa pode por-
tar para uso próprio sem 
que isso seja considerado 
tráfico de drogas, que con-
tinua sendo ilegal.

A Lei de Drogas não deixa 
claros quais são os critérios 
para definir usuário e trafi-
cante. Com isso, na prática, 
acaba ficando a cargo das 
autoridades locais, como 
polícia, Ministério Público 
e o juiz, definir se a pessoa 
que está com drogas é usu-
ário ou traficante.

Leonardo Sena

este ano, a instalação de 
42 estações de tratamento 
de água. A Companhia de 
Saneamento do Amazonas 
(Cosama) vai instalar, até o 
final do mês de setembro, 
mais 20 estações do sis-
tema simplificado de tra-
tamento de água, o ‘Água 
Boa’.  Desde 2019, Cosama 
e Defesa Civil já instalaram 
mais de 540 sistemas em 
todo o Amazonas.

“Nossa maior preocupa-
ção e orientação do gover-
nador Wilson Lima é ga-
rantir água potável para as 
pessoas que necessitam, 
principalmente no inte-
rior”, afirmou o titular da 
Cosama, Armando do Valle.

A Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema) tem 
implementado uma estra-

tégia de monitoramento 
permanente das queima-
das e desmatamento, tudo 
integrado com a Defesa 
Civil, além da distribuição 
prévia de equipamentos 
que possam ajudar no 
armazenamento e trata-
mento da água, também 
com parceria do Unicef. 
Moradores de quatro Re-
servas de Desenvolvimen-
to Sustentável receberam 
400 filtros de barro e 60 
caixas d’água.

“A filtragem da água tem 
um papel importante que 
tem impacto na saúde. E 
estamos com monitora-
mento permanente, em 
especial nas áreas já defi-
nidas como áreas de risco”, 
ressaltou o secretário da 
Sema, Eduardo Taveira.

DIVULGAÇÃO

Encontro tratou de mitigações para efeitos da estiagem e das queimadas
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Quem manda é o presidente Lula”

Relator defende que o Congresso regule 
‘sem tolher’ a inteligência artificial

Descomplica
Eduardo Gomes defende que 

o desenvolvimento da tecnologia 
não deva ser complicado para as 
pessoas e para as atividades eco-
nômicas.

Detalhes sérios
Entretanto, a legislação deve tra-

tar de assuntos ainda não defini-
dos, segundo Gomes, como direitos 
autorais e propriedade intelectual.

É mistério?
“Tô procurando big tech para 

almoçar”, brincou Gomes, que re-
velou ser difícil achar respostas 
(e responsáveis) nas empresas de 
tecnologia.

Além da disputa
“Precisamos definir parâmetros 

abertos [para a IA], independen-
tes de política, descontaminados 
dessa bagunça que virou o Brasil”, 
defendeu.

Governo Lula tentou tomar Te-
atro Nacional do DF

O governo Lula (PT) tentou impor 
uma humilhação a Brasília que o 
governador Ibaneis Rocha (MDB) 
considerou inaceitável. O caso se 
deu quando o governo do DF soli-
citou financiamento para ajudar na 
reforma do Teatro Nacional, aban-
donado e fechado desde o gover-
no de Agnelo Queiroz (PT). Mas 
o financiamento foi condicionado 
pelos petistas à entrega do Teatro, 
muito querido e representativo de 
Brasília, à gestão do governo fede-
ral. Ibaneis decidiu fazer a reforma 
com recursos próprios.

Sala sairá primeiro
O governador contou que já está 

em andamento a reforma da Sala 
Martins Pena, do complexo do Tea-
tro Nacional, e fica pronta em 2025.

Hostilidade a Brasília
Ibaneis lamentou a hostilida-

de do governo Lula ao DF, que o 
hospeda, e disse que a reforma 
completa do Teatro Nacional pode 
durar até 4 anos.

Vingança, eis a questão
Nas eleições de 2022, a maioria 

dos brasilienses não apenas reele-
geu Ibaneis em 1º turno como votou 
majoritariamente em Jair Bolsona-
ro (PL).

Decorativo e enganado
O chanceler decorativo Mauro 

Vieira está por fora da política ex-
terna de Celso Amorim. Após Lula 
(PT) apoiar a Rússia na guerra da 
Ucrânia e os terroristas do Hamas, 
ele disse na Câmara, nesta quarta 
(18), que o governo brasileiro “não 
tem lado nessas guerras”. Não con-
taram a ele.

Hipocrisia 8.0
Após empunhar a bandeira do 

MST e fazer pose de pobre, Chico 
Buarque celebrou o aniversário em 
seu apartamento na Île Saint-Louis, 
o metro quadrado mais caro de Pa-
ris, onde só vivem multimilionários.

Até Conab ignorada
Presidente da Frente do Agro-

negócio, o deputado Pedro Lupion 
(PP-PR) não entendeu a insistência 
do governo no suspeitíssimo leilão 
de arroz, “a própria nota técnica da 
Conab entende que não há essa 
necessidade”.

Tarja preta preocupa
No começo gerou piadas, na opo-

sição, a megacompra pelo Planalto 
de remédios tarja preta, mas já vi-
rou apreensão. Deputados agora 
dizem entender por que Lula fez 
declarações “tão desconectadas da 
realidade”.

Alexandre Pinóquio
Um perplexo senador Flávio Bol-

sonaro (PL-RJ) foi direto ao ponto: 
“Nem Pinóquio teria tanta cara de 
pau assim”, após o ministro Ale-
xandre Padilha (Relações Institu-
cionais) dizer que Lula acabou com 
a gastança.

A régua de Lula
Lula usou um jantar de Tarcísio de 

Freitas com Roberto Campos Neto e 
integrantes do setor financeiro para 

acusar o governador de ingerência 
no Banco Central. Sob essa régua, 
Lula põe sob suspeita seus jantares 
com ministros do STF, autores de 
decisões favorecendo seu governo

Dedo apontado
Convocado a explicar o suspeitís-

simo leilão de arroz, o ex-secretário 
de Políticas Agrícolas Neri Geller 
disse que quem decidiu pela compra 
foram os ministros Carlos Fávaro 
(Agricultura) e Rui Costa (Casa Civil).

Realidades opostas
O governador Tarcísio de Frei-

tas (Rep) surfa em aprovação, 
59,1%, entre eleitores de Cotia (SP), 
aponta o Paraná Pesquisas (SP-
01960/2024). Lula (PT) vive situ-
ação oposta: é desaprovado por 
50,4%.

Pensando bem...
...brigar com presidente de banco 

central é como chutar a quina da 
parede e culpar a casa pelo pé 
quebrado.

Poder sem Pudor
A casa não é sua
Discutia-se, em 1988, a inclusão de 

um artigo na Constituição que afinal 
não pegou: a limitação das taxas de 
juros bancários. O deputado e usi-
neiro José Egreja (PTB-SP) era um 
dos entusiastas dessa limitação, por 
isso recebeu um telefonema irritado 
de um banqueiro, velho amigo da 
família: “Logo você, um industrial, 
um homem que é da intimidade 
da minha casa, votar a favor dessa 
emenda absurda!”. A resposta foi 
imediata: “Pois é, há 25 anos que 
eu quero sair de sua casa e não 
consigo!”

Relator no Senado do projeto que regula a Inteligência Artificial no Brasil, Eduardo Gomes (PL-TO) afir-
mou em entrevista ao podcast Diário do Poder desta semana que “em [matéria de] IA, o maior risco é não 
correr riscos” e a nova legislação pretende regular riscos sem prejudicar a capacidade de desenvolvimento. 
“O mundo vai se movimentar, vai mudar as relações de trabalho, e a gente precisa de ambiente seguro. Não 
quer dizer que isso deva ser excessivamente regulado”, ponderou o senador.
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Teatro de Fantoches
E se alguém te dissesse que tudo aquilo em que você acredita 

não passa de uma mentira que te gravaram na cabeça? E que 
o método de gravação é a criação permanente de imagens e 
de histórias fantásticas?

Em reunião do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar 
(como diria José Simão, piada pronta), o candidato a prefeito 
Guilherme Boulos fez uma prévia do que será a campanha, 
atacando o quase candidato/gurú/coach Pablo Marçal, a 
quem classificou de “coach picareta que veio tumultuar”.

Minha esposa, no café da manhã, me perguntou: “Mas quem 
é Pablo Marçal”? O objetivo da cena foi atingindo. Boulos, ao 
criar a briga, deu relevância a um sujeito irrelevante, infiltrado 
numa reunião dessa tal Comissão de Ética e Decoro, com um 
broche de deputado sem ser deputado.

Vamos fazer uma pausa, para os queridos leitores do outro 
lado da tela: vivemos numa Sociedade do Espetáculo, (des-
crita no final dos anos sessenta por Guy Debord), portanto, 
toda essa cena faz parte de um teatro de máscaras que nos 
mantém vidrados e, cada vez mais, perdidos com influencers, 
coaches e toda uma produção circense que vem transforman-
do o mundo nesse grande circo de trapezistas falsos. Quem 
é quem? O que papéis estão sendo desempenhados nessa 
pantomima digital?

Pablo Marçal pode ser picareta, mas não é burro. Faz uma 
mistura de retórica evangélica, bradando palavras de ordem 
“em nome de Jesus”, misturados com Neurociência, discurso 
motivacional e curas “milagrosas”, mudanças de “mindset” na 
direção da grande divindade digital, a Prosperidade. Pablo 
Marçal é um grande expoente dessa religião coletiva e do-
minante, baseada na Teologia da Prosperidade. Siga a minha 
voz e prospere. Destrave a sua riqueza em seis meses. Pare 
de pagar seus boletos e invista no seu negócio. E assim por 
diante. Por que Boulos, deputado federal e candidato de peso à 
Prefeitura de São Paulo, parte para o embate com esse sujeito? 
A resposta é fácil. Pablo Marçal mesmo deu, em entrevista 
no dia seguinte, que ele é uma granada sem pino colocada 
na mão de outro candidato, o atual prefeito Ricardo Nunes. 
Quem colocou a granada na mão dele? Jair Bolsonaro. Jair, 
o Messias (pelo menos no nome), quer emplacar alguém da 
sua tropa como vice na chapa de Ricardo Nunes, que resiste. 
Pablo Marçal surge do nada como espantalho do bolsonaris-
mo, ameaçando um atropelo como ocorreu em nossa eleição 
para governador com Tarcísio, embalado por esse movimento 
e pelo anti petismo. E Boulos? Por que está tirando da sombra 
esse adversário? Porque tem certeza que sua candidatura vai, 
no mínimo, causar um estrago em Ricardo Nunes.

Na Sociedade do Espetáculo, onde quase tudo que acon-
tece diante das câmeras é coreografado no sentido de captar 
corações e mentes. Se eu fosse o Boulos, não cutucaria nessa 
onça com essa confiança. Pablo Marçal sabe manipular as 
regras da nova sociedade do espetáculo, a digital, melhor do 
que ninguém. Ele tem sido repelido pelo establishment políti-
co, que lhe tem subtraído candidaturas e mandato, mas uma 
hora alguém vai pensar: “E se a gente aproveitar esse cara, 
para outra função que não de espantalho de candidatos”?

Escrevo esse texto enquanto assisto um vídeo em que 
Pablo Marçal humilha um rapaz em sua palestra, que ques-
tionou um “almoço de networking” promovido pelo coach, em 
que gastou 5 mil reais para comer um estrogonofe em que 
Pablo ignorou a todos e não fez nem promoveu networking 
com ninguém. O rapaz questionou se a intenção do cara é 
só fazer dinheiro, o que Pablo negou, mas ao fim do ritual 
de humilhação, falou, jocosamente: “Você acabou de me dar 
milhões”. A briga, viralizada, rendeu frutos para o homem que 
não queria ganhar dinheiro com seu estrogonofe das estrelas.

As imagens, os símbolos, as narrativas, sempre foram usadas, 
desde que o mundo é mundo, para manipular pessoas e criar 
estruturas de poder. Todo dia recebemos uma sobrecarga de 
imagens, memes e soluções mágicas, visando obter algum 
tipo de adesão ou objetivo. Tentar interpretar o que está 
acontecendo nesse teatro de fantoches é uma tarefa diária, 
cada vez mais exaustiva.

Conheço muita gente séria oferecendo um trabalho de 
orientação profissional e pessoal em Coaching. Aprecio boas 
palestras motivacionais, com boas mensagens. Tenho horror 
que a nossa sociedade do espetáculo premie e aplauda quem 
humilha outro ser humano diante de centenas de pessoas. 
Ou que coloque uma lente de aumento no que divide as 
pessoas, em detrimento do que pode nos unir. Mas, acima 
de tudo, tenho horror de uma sociedade que se transforma 
nos fantoches mexidos pelas imagens, pelos shorts, reels e 
outros artefatos. 

Marco Antonio Spinelli
é médico, com mestrado em psiquiatria pela Uni-
versidade São Paulo, psicoterapeuta de orientação 
junguiana.

Ministro Carlos Fávaro (Agricultura) perguntado sobre a intenção de deixar o governo
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Um projeto de Lei (PL) 
visa garantir a gratuida-
de no transporte públi-
co para a população de 

Manaus. O PL foi protocolado na 
Câmara Municipal de Manaus 
(CMM) por movimentos sociais 
e, na próxima quarta-feira (26), a 
partir das 9h, será apresentado 
na tribuna popular da CMM, 
onde integrantes do “Minha 
Manaus” irão apresentar, para 
os vereadores e para a popula-
ção, o modelo de financiamento 
que busca custear a tarifa paga 
pelos manauaras.

O PL foi elaborado por movi-
mentos sociais, pesquisadores 
e entidades da sociedade ci-
vil. Além de Manaus, o mesmo 
projeto foi protocolado em São 
Paulo, Rio de Janeiro, Salvador, 
João Pessoa, Belo Horizonte, 
São Gonçalo e Campinas. Ins-
pirado no modelo do “Verse-
ment Transport”, utilizado na 
França há mais de 50 anos, a 
campanha  Busão 0800 propõe 
uma mudança na forma como o 
transporte coletivo é financiado.

O projeto, protocolado na 
CMM na terça-feira (18), propõe 
que as entidades empregado-
ras de cada município paguem 
uma taxa para custear todo o 
sistema de ônibus, substituindo 
a necessidade do vale-trans-
porte. O estudo que deu origem 
ao projeto estima que o valor por 
funcionário seria aproximada-
mente de R$ 185 em Manaus. 
O PL isenta negócios que em-
pregam até nove pessoas.

Atualmente, 114 cidades no 
Brasil aplicam a tarifa zero para 
todos os habitantes, utilizando 
modelos de financiamento di-
versos e não estruturados, di-
ficultando o controle e a quali-
dade do serviço. Por conta disso, 
as entidades que apresentam 
a proposta avaliam ser neces-

sária uma política estruturada 
e que garanta um recurso fixo 
das cidades.

“A proposta prevê que, em vez 
do pagamento por passageiros 
transportados, o cálculo de re-
muneração deve ser baseado 
no custo real da operação, inver-
tendo um modelo que se baseia 
em ônibus sempre operando no 
limite. Com mudanças simples, 
daria para viabilizar a tarifa zero 
em todo o país, ampliando o 
acesso a equipamentos de saú-
de, educação e cultura”, explica 
a pesquisadora Letícia Birchal, 
ativista do movimento Tarifa 
Zero BH, que realizou um estudo 
que baseia o PL apresentado.

Movimentos populares
Desde 2013, o transporte pú-

blico vem sendo objeto de dis-
cussão e disputa política. Como 
as “revoltas de junho”, emergi-
ram diversos coletivos em tor-

no da temática e propostas de 
tarifa zero tem repercutido por 
todo o país. Hoje, muitas des-
sas organizações atuantes em 
torno da pauta têm realizado 
ações conjuntas, como o projeto 
do Busão 0800. 

Tarifa do ônibus em Manaus
O preço atual da passagem 

de ônibus é de R$ 4,50 para a 
população geral e de R$ 2,25  
para quem tem direito a meia-
-passagem, em Manaus. Em 
2023, o valor da passagem teve o 
reajuste de 18,42% no valor tari-
fário, para atender negociações 
entre o Sindicato dos Traba-
lhadores dos Transportes Ro-
doviários de Manaus (STTRM) 
e das Empresas de Transporte 
de Passageiros do Estado do 
Amazonas (Sinetram), instituído 
pelo prefeito David Almeida. 

No entanto, o custo real da 
passagem é de R$ 7,52, con-

tando com o subsídio pago pela 
Prefeitura de Manaus de R$ 
3,02. Segundo o poder execu-
tivo, R$ 400 milhões são re-
passados anualmente ao Fundo 
Municipal de Mobilidade Urba-
na para o financiamento das 
passagens.

Passe Livre Estudantil
A gratuidade nos ônibus de 

Manaus já é garantido para 
estudantes, por meio do con-
vênio “Passe Livre Estudantil”, 
firmado entre a Prefeitura de 
Manaus e Governo do Amazo-
nas. Ele garante a gratuidade 
do transporte a estudantes 
da rede municipal e estadual 
de ensino que moram a mais 
de um quilômetro da escola, 
com um limite de 44 passagens 
mensais.

Em março, o Governo do 
Amazonas, por meio da Uni-
dade Gestora de Projetos 

Especiais (UGPE), repassou à 
Prefeitura de Manaus R$ 20 
milhões, referentes ao convê-
nio para melhorias no trans-
porte público e manutenção 
do Passe Livre Estudantil. O 
convênio, firmado em 2021, foi 
renovado, pela segunda vez, 
em dezembro de 2023.

O governador Wilson Lima 
destacou a importância da 
iniciativa para as famílias. “O 
Passe Livre está incluído num 
convênio de maior abrangên-
cia, direcionado ao Programa 
de Reestruturação e Qualifica-
ção do Transporte Público de 
Manaus. Representa uma eco-
nomia de custos importante 
para as famílias mais carentes, 
para que possam manter as 
suas crianças e adolescentes 
nas escolas públicas da capi-
tal”, disse o governador.

De acordo com a subco-
ordenadora Administrativa e 

  Projeto busca garantir que população manauara deixe de pagar passagens de ônibus
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Financeira da UGPE, Daniella 
Jaime, o Governo do Estado já 
repassou para prefeitura, R$ 
258,2 milhões, desde janeiro de 
2022, quando iniciou a vigência 
do primeiro convênio. Foram 
R$ 118,2 milhões em 2022, com 
contrapartida municipal de R$ 
36 milhões. Em 2023, foram R$ 
120 milhões do Estado e R$ 
36 milhões do município e no 
dia 27 de fevereiro, foram re-
passados mais R$ 20 milhões, 
dos R$ 120 milhões firmados 
para 2024.

Até o fim do ano, afirma Da-
niella Jaime, os recursos esta-
duais para subsidiar o passe 
livre terão alcançado R$ 358,2 
milhões, em três anos. “Os re-
cursos são repassados a cada 
dois meses, totalizando, no 
ano, seis parcelas. O convênio 
beneficia cerca de 50 mil es-
tudantes da rede municipal e 
120 mil do Estado”.

Movimentos sociais 
vão apresentar na 
tribuna popular da 
CMM a proposta 
para vereadores

Projeto visa garantir passagem 
gratuita nos ônibus de Manaus

Deputada indígena e militar foi cassada por gasto com harmonização

Deputada do PL é cassada por gastar 
dinheiro público com harmonização

DIVULGAÇÃO

MANDATO 

O Tribunal Regional Elei-
toral do Amapá (TRE-AP) 
cassou, por unanimidade, o 
mandato da deputada fede-
ral Silvia Waiãpi (PL-AP) por 
uso de verba pública de cam-
panha eleitoral para proce-
dimento estético durante as 
eleições de 2022.

Na sessão plenária, os de-
sembargadores e juízes cita-
ram “provas robustas”, rejei-
taram a prestação de contas 
da parlamentar e acataram 
solicitação do Ministério 
Público Eleitoral (MPE), que 
pedia a cassação.

De acordo com a ação, a 
deputada usou verba pública 
destinada à campanha elei-
toral para realizar uma har-
monização em 2022, quando 
foi eleita para ocupar uma 

cadeira na Câmara dos De-
putados.

Durante a sessão no TRE-
-AP, foi apresentado o depoi-
mento de cirurgião-dentista 
que confirma ter realizado 
o procedimento e recebido 
pagamento da deputada. O 
MPE também apresentou 
recibos no valor total de R$ 
9 mil.

Silvia Waiãpi, de nome civil 
Silvia Nobre Lopes, tem 48 
anos e é natural de Maca-
pá. Nas redes sociais, ela se 
declara mãe, avó, indígena, 
militar e republicana conser-
vadora. Graduada em fisiote-
rapia, a parlamentar coman-
dou a Secretaria Especial de 
Saúde Indígena (Sesai) no 
governo de Jair Bolsonaro.

Waiãpi foi a primeira militar 

indígena a integrar as Forças 
Armadas no Brasil. Em 2011, 
ela disputou uma vaga com 5 
mil candidatos e foi aprovada 
com uma das melhores pon-
tuações no Centro de Prepa-
ração de Oficiais da Reserva 
do Rio de Janeiro.

Indígena e bolsonarista, 
a ex-oficial do Exército foi 
eleita deputada federal pelo 
Amapá nas eleições de 2022. 
Nas eleições, foi a deputada 
federal eleita menos votada 
no Brasil, com 5.435 votos.

Em 2023, o nome da depu-
tada foi incluído em inquérito 
que apura os atos que resul-
taram na invasão do Palácio 
do Planalto, do Congresso 
Nacional e do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) em 8 de 
janeiro de 2023.

Manaus, sexta-feira, 21 de junho de 2024
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Líder do prefeito na Câmara é 
suspeito de vender carro roubado
Jornalista 
denunciou vereador 
Cabo Linhares (PSL) 
por venda de um 
carro roubado

O líder da Prefeitu-
ra de Parintins na 
Câmara Municipal 
do município (situ-

ado a 369 quilômetros de 
Manaus), vereador Cabo 
Linhares (PSL), foi denun-
ciado, nessa semana, pelo 
jornalista Gerlean Brasil, por 
vender um carro roubado. 
O parlamentar representa 
o prefeito Frank Bi Garcia 
(PSD) na Casa Legislativa 
municipal. 

O profissional de comu-
nicação acusou o vereador 
após ser preso, na segunda-
-feira (17), durante uma pa-
trulha de rotina da Polícia 
Militar (PM) em conjunto 
com o Departamento Es-
tadual de Trânsito do Ama-
zonas (Dentran-AM) por 
adulteração de placa e re-
ceptação [dirigir um veículo 
roubado ou furtado]. O carro 
é um Fiat Pálio Atracttive, 
cor preto. 

Assim que os policiais 
constataram que o docu-
mento estava irregular, por 
pertencer a outro carro que 
transita em Manaus, apre-
enderam o veículo do jor-

nalista e o detiveram para 
prestar esclarecimentos na 
Delegacia de Polícia Inte-
grada de Parintins.

Em nota, Gerlean explicou 
que adquiriu o veículo do 
vereador Linhares há cerca 
de um ano e meio. O auto-
móvel teria sido vendido por 
R$ 18 mil, sendo R$ 16 mil à 
vista na conta de uma ter-
ceira pessoa e R$ 2 mil que 
seriam pagos somente após 

a regularização do veículo.
“Comprei de boa-fé o ve-

ículo, pagando preço justo 
e de mercado pelo mesmo. 
Durante meses, ao longo de 
2023 e início de 2024, cobrei 
a efetiva transferência do 
automóvel e todas as ten-
tativas foram infrutíferas”, 
diz trecho da nota.

A prisão do profissional 
foi divulgada em veículos 
de comunicação do Amazo-

nas e, segundo o jornalista, 
afetou a imagem dele, além 
de gerar uma investigação 
policial, onde ele responde 
pelos crimes de receptação 
e de adulteração de sinal de 
veículo.

“Reafirmo que sou inocen-
te de todas as acusações, 
reafirmando que comprei 
o automóvel de boa-fé, de 
acordo com as condições e o 
estado do veículo, bem como 

seu documento entregue no 
momento do pagamento por 
transferência bancária. Es-
clareço que todas as medi-
das cabíveis serão tomadas 
para esclarecer os fatos e 
provar minha inocência na 
Justiça do Amazonas.”

Consequências
Caso comprovada a má-fé 

do vereador Cabo Linhares 
na venda do veículo, a ação 

  Prefeito Frank Bi Garcia e o líder da prefeitura na Câmara, vereador Cabo Linhares

Exposição 
sobre imigração 
na Aleam

Para marcar a ligação 
entre os povos brasileiro 
e japonês, a Assembleia 
Legislativa do Amazo-
nas (Aleam) inaugurou, 
na quinta-feira (20), a 
exposição “Imigração 
Japonesa”, localizada no 
hall da sede do Poder 
Legislativo, que estará 
aberta à visitação entre 
os dias 20 e 21 de junho, 
das 8 às 17h. A iniciativa 
é do Núcleo de Relações 
Internacionais (Nuriam) 
da Aleam.

A mostra é formada por 
38 imagens e 27 banners 
que trazem a história 
dessa relação entre os 
dois países. 

“São 116 anos da imi-
gração japonesa no Brasil 
e 94 no Amazonas. Essa 
comemoração em forma 
de exposição é para mos-
trar o quanto a comuni-
dade japonesa vem con-
tribuindo ao longo da sua 
chegada ao Amazonas”, 
afirmou João Luiz (Repu-
blicanos), presidente do 
Nuriam da Aleam.

O parlamentar é o au-
tor da propositura para 
instituir no calendário 
oficial do Estado o Dia 
da Imigração Japonesa 
no Amazonas. 

“Esta ação é para reco-
nhecer esse país e a sua 
população”, argumento.

O Dia da Imigração 
Japonesa constitui uma 
ocasião para reconhecer 
a comunidade nipo-bra-
sileira ao Brasil. 

Deputado Cristiano D’Angelo pretende instituir o ‘Dia Estadual do Trabalhador e da Trabalhadora Doméstica’ 

Deputados aprovam criação do dia do 
trabalhador doméstico no Amazonas

DIVULGAÇÃO

Os deputados da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam) aprovaram o 
Projeto de Lei de autoria do 
deputado estadual Cristiano 
D’Angelo (MDB), que institui 
o “Dia Estadual do Traba-
lhador e da Trabalhadora 
Doméstica”, a ser celebrado 
anualmente em 27 de abril, 
sendo integrando ao calen-
dário oficial do Estado. 

O deputado Cristiano 
D’Angelo ressaltou a im-
portância da visibilidade à 
categoria, que desempenha 
um papel fundamental no 
funcionamento dos lares e 
no apoio às famílias amazo-
nenses. “Esses profissionais 
merecem nosso reconheci-
mento e respeito. Instituir 
um dia estadual é uma for-
ma de homenageá-los e de 
lembrar a todos da impor-
tância do trabalho que rea-
lizam diariamente”, afirmou 
o parlamentar.

O PL enaltece, enfatiza o 
parlamentar, a significati-
va contribuição dos traba-
lhadores e trabalhadoras 
domésticas ao desenvolvi-
mento social e econômico 
do Estado.

O projeto sugere ao po-
der público que, neste dia, 
sejam promovidas  ativida-
des referentes ao trabalho 
da categoria em parceria 
com entidades diversas. 
Assim como viabilizar, no 
dia do trabalhador e da 

PROJETO DE LEI NURIAM

trabalhadora doméstica, 
publicidade e propaganda 
sobre o tema em espaços e  
locais públicos.

Cristiano D’Angelo des-
tacou que a invisibilidade 
frequentemente associada 
ao trabalho doméstico pode 
representar um desafio e 
perpetuar desigualdades. “O 

Dia Estadual do Trabalhador 
e da Trabalhadora Domésti-
ca é uma oportunidade para 
refletirmos sobre a relevân-
cia deste nobre trabalho e 
reconhecer a necessidade 
de garantir condições ade-
quadas para essa categoria 
profissional”, afirmou o de-
putado.

 Sobre a data
O Dia Nacional da Empre-

gada Doméstica, celebrado 
em 27 de abril, é dedicado à 
Santa Zita, padroeira das em-
pregadas domésticas. Santa 
Zita, nascida em 1218 em Luc-
ca, Itália, trabalhou para uma 
família desde os 12 anos e era 
conhecida por sua generosi-

dade. Faleceu em 27 de abril 
de 1271 e canonizada pelo 
Papa Inocêncio XII em 1696. 
A data também coincide com 
a adoção da Convenção n.º 
189 pela Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT) 
em 2011, que promove con-
dições dignas para o trabalho 
doméstico.

pode ser considerada que-
bra de decoro parlamentar, 
o que pode resultar na perda 
do mandato e a inelegibili-
dade nas próximas eleições.

Além disso, o vereador po-
derá responder pelo crime 
de estelionato, tipificado 
pelo Art. 171 do Código Pe-
nal: “obter, para si ou para 
outrem, vantagem ilícita, em 
prejuízo alheio, induzindo 
ou mantendo alguém em 
erro, mediante artifício, ar-
dil ou qualquer outro meio 
fraudulento”. A pena neste 
caso é de um a cinco anos 
de reclusão e pagamento 
de multa. 

Já pelo crime de recepta-
ção, se o veículo tiver sido 
furtado, a pena pode chegar 
até quatro anos de reclusão 
e pagamento de multa.

Se for comprovado que 
os documentos do veículo 
foram adulterados, o vere-
ador poderá responder ain-
da por falsidade ideológica, 
cuja pena pode chegar até 
cinco anos.

Em pronunciamento à 
imprensa, a assessoria do 
vereador afirmou que Li-
nhares não deu nenhum 
recibo ao jornalista Gerlan 
Brasil e que as acusações 
tratam-se de jogo políti-
co. O parlamentar apontou 
que tomará providências 
cabíveis na Justiça contra 
o jornalista.

PARINTINS
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Dados do IBGE 
mostram que 
trabalhadores 
assalariados 
receberam abaixo 
da média nacional 
em 2022

Os trabalhadores 
assalariados das 
regiões Nordeste 
e Norte receberam 

os salários médios abai-
xo da média nacional em 
2022. A média salarial no 
Nordeste foi de R$ 2.809,16 
por mês, enquanto do Nor-
te foi R$ 3.274,07, sen-
do que a média nacional 
atingiu R$ 3.542,19. O Sul 
também registrou salário 
abaixo da média nacional, 
com R$ 3.382,09. Os dados 
são do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Em contraste, o Centro-
-Oeste liderou com o maior 
salário médio, R$ 3.941,54, 
seguido pelo Sudeste, com 
R$ 3.841,47. 

Os dados foram obtidos a 
partir do Cadastro Central 
de Empresas (CEMPRE), 
que reúne informações 
de empresas e emprega-
dos, exceto os Microem-
preendedores Individuais 
(MEIs). Apesar dos baixos 
salários, o Nordeste é a ter-
ceira região em número de 
unidades locais de empre-

Trabalhadores assalariados do Norte recebiam 
em média R$ 3.274,07 em 2022

Salários médios no Norte e 
Nordeste são mais baixos

sas e outras organizações 
formais, com mais de 1,6 
milhão até o final de 2022.

A maior concentração 
de unidades locais está no 
Sudeste, com mais de 5,4 
milhões, seguido pelo Sul, 
com cerca de 2,1 milhões. 
Norte e Centro-Oeste são 
as únicas regiões com me-
nos de um milhão de uni-
dades, registrando 897 mil 
e quase 496 mil, respecti-
vamente.

O Distrito Federal se des-
tacou com o maior salário 
médio estadual em 2022, 
alcançando R$ 5.902,12, 
equivalente a 4,9 salários 
mínimos da época. Em se-
guida, Amapá e São Paulo 
apresentaram médias sa-
lariais de R$ 4.190,94 (3,5 
salários mínimos) e R$ 
4.147,84 (3,4 salários mí-
nimos). Por outro lado, os 
menores salários médios 
foram encontrados na Pa-
raíba, com R$ 2.636,31, e em 
Alagoas, com R$ 2.645,65, 
ambos cerca de 2,2 salários 
mínimos.

Em 2022, o Brasil con-
tava com 9,4 milhões de 
empresas e organizações 
formais ativas, empregan-
do 63 milhões de pessoas. 
Desse total, 6,6 milhões 
de empresas não tinham 
funcionários assalariados, 
mas empregavam 8,4 mi-
lhões de sócios e/ou pro-
prietários. As restantes 
2,9 milhões de empresas 
empregavam 54,3 milhões 

de pessoas, dos quais 50,2 
milhões eram assalariados 
e 4,1 milhões eram sócios 
e/ou proprietários.

Essas organizações pa-
garam R$ 2,3 trilhões em 
salários e outras remune-
rações, resultando em um 

salário médio mensal de R$ 
3.542,19, correspondente a 
2,9 salários mínimos. En-
tre os assalariados, 54,7% 
eram homens e 45,3% mu-
lheres. Em relação ao porte 
das empresas, 76,8% ti-
nham de 1 a 9 funcionários, 

19,8% empregavam de 10 
a 49, 2,6% de 50 a 249, e 
0,8% tinham 250 funcio-
nários ou mais.

As empresas maiores, 
embora em menor quan-
tidade, empregavam mais 
da metade dos trabalha-

dores assalariados (54,1%) 
e representavam 69,3% dos 
salários pagos. Nessas em-
presas, o salário médio era de 
R$ 4.528,67 por mês, 152,6% 
maior que o salário das em-
presas com até 9 funcioná-
rios, que era de R$ 1.793,08.

Mercado de programas  
de fidelidade cresce 18%

O mercado de programas de 
fidelidade está em crescimen-
to no Brasil, conforme aponta 
balanço recente da Associa-
ção Brasileira das Empresas 
do Mercado de Fidelização 
(Abemf). De acordo com o 
levantamento, o resgate de 
pontos e milhas pelos parti-
cipantes subiu 18,3% em 2023, 
na comparação com 2022. Só 
no último trimestre do ano 
passado, o faturamento das 
empresas de fidelidade au-
mentou 13,6%, chegando a R$ 
4,8 bilhões no período.

Também cresceu a quanti-
dade de cadastros nos pro-
gramas. Ao fim de 2023, eram 
312,5 milhões, ou 5,4% a mais 
que em 2022. Já as transações 
realizadas pelos participantes 
de programas se elevaram em 
9,7% na mesma comparação. 
A taxa de breakage (pontos/
milhas expirados) atingiu 

seu menor patamar desde 
2020, com 13,1% ao término  
de 2023. 

“Os dados são um sinal claro 
de que as iniciativas de fide-
lização seguem despertando 
o interesse dos brasileiros”, 
afirma o presidente da Abemf, 
Martin Holdschmidt.

A expansão do mercado de 
programas de fidelidade é 
atestada por empresários do 
setor. A Alloyal, startup de 
Minas Gerais que se posiciona 
no mercado brasileiro como 
uma Loyalty Tech (empresa 
de tecnologia para soluções 
em programas de fidelidade), 
ultrapassou em 2023 a marca 
dos R$ 100 milhões em vendas 
anuais, o dobro em relação a 
2022.

“Os clientes pedem expe-
riências mais personalizadas 
e mais marcantes”, pontua o 
CEO da startup, Aluísio Cirino.

BALANÇO 

Resgates crescem entre consumidores

Despesa com veículo chega a comprometer 12,5% do orçamento familiar

Consumo nacional pode movimentar 
R$ 7,3 trilhões em 2024

Ao longo deste ano, as famílias bra-
sileiras deverão desembolsar cerca de 
R$ 7,3 trilhões com os mais diversos 
itens de bens de consumo, o que re-
presenta um aumento real de 2,5% em 
relação ao ano passado. A conclusão, 
seguindo a atual expectativa do PIB 
de 2,2%, é da Pesquisa IPC Maps 2024, 
especializada há 30 anos no cálculo de 
índices de potencial de consumo, com 
base em fontes oficiais.

Segundo Marcos Pazzini, sócio da 
IPC Marketing Editora e responsável 
pelo estudo, esse incremento ainda é 
baixo em comparação ao verificado em 
2023 (de 3,1%) e em 2022 (de 4,3%) mas, 
ainda assim, mostra que o País vem 
se recuperando no cenário pós-pan-
dêmico. “Até 2019, nossa economia 
crescia a passos bem lentos, na média 
de 1% ao ano. Em 2020, veio a Covid-19 
e derrubou brutalmente a economia 
mundial como um todo e, depois dis-
so, o Brasil felizmente conseguiu se 
levantar e passou a apresentar índices 
maiores de crescimento”, avalia.

Com um volume maior de dinheiro 
em circulação, aumenta a quantida-
de de novas empresas no território 
nacional. O levantamento aponta um 
acréscimo de 8,1% no perfil empresa-
rial, resultando em quase 2 milhões de 
unidades abertas recentemente nos 
setores de indústria, serviços, comér-
cio e agribusiness.

O trabalho reforça, ainda, a tendên-
cia de queda na participação das 27 

DIVULGAÇÃO

PESQUISA  
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capitais no mercado consumidor 
(de 27,95% para 27,80%), como 
ocorreu nos últimos anos. Em 
baixa, também, estão as regiões 
metropolitanas, que passam a 
responder por 45,06%, em de-
trimento do interior, que aumen-
ta sua presença para 54,94% no 
cenário brasileiro. Pazzini lembra 
que, de 2023 para 2024, a quanti-
dade de empresas subiu 9,2% no 
interior e 7,0% nas capitais e re-
giões metropolitanas, contra 8,1% 
da média nacional. “Esse cenário 
pode ser explicado pela escalada 
do home office, pois mesmo que 
a empresa funcione em grandes 
centros, ela não necessita mais 
de grandes áreas de escritórios 

e essa modalidade de trabalho 
passou a ser mais frequente após 
a pandemia”, afirma.

Quanto aos hábitos de consu-
mo, esta edição da IPC Maps reite-
ra a elevada despesa com veículo 
próprio, chegando a comprome-
ter 12,5% do orçamento familiar. 
Não por acaso, esse comporta-
mento vem acontecendo desde 
2020, no início da pandemia, em 
função da crescente demanda 
por transportes via aplicativos e 
deliveries, tanto pelo consumidor, 
quanto pelos trabalhadores. De 
tão altos, tais gastos vêm supe-
rando outros setores, inclusive 
o de alimentação e bebidas no 
domicílio.   

DIVULGAÇÃO
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   Da redação

O Prato do Povo Viver 
Melhor, no bairro 
Lago Azul, Zona 
Norte de Manaus, 

foi reinaugurado, nesta 
quinta-feira (20), com es-
trutura ampliada para ofe-
recer mil refeições diárias 
de forma gratuita à popu-
lação. A iniciativa integra 
as ações do programa “Ma-
naus sem Fome”, lançado 
em dezembro do ano pas-
sado, que visa proporcio-
nar alimentação saudável e 
acessível para a população.

A ampliação do Prato do 
Povo Viver Melhor, admi-
nistrado pela Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidada-
nia (Semasc), faz parte do 
compromisso da adminis-
tração municipal em asse-
gurar alimentação de qua-

lidade e acessível para os 
cidadãos manauaras. Com 
as melhorias implemen-
tadas, o programa agora 
possui instalações mais 
modernas e um ambiente 
mais acolhedor e eficiente 
para o atendimento.

“Aqui serão servidas mil 

refeições diariamente, ga-
rantindo a segurança ali-
mentar da população da 
zona Norte, onde nós tí-
nhamos esse vazio da ques-
tão da segurança alimentar. 
Essa parceria da prefeitu-
ra com o deputado Saullo 
Vianna tem nos ajudado a 

levar alimento de qualidade 
à mesa das pessoas que 
mais precisam na cidade de 
Manaus”, disse o prefeito, 
que anunciou a entrega de 
mais um restaurante Prato 
do Povo na Zona Norte, no 
bairro Santa Etelvina, na 
próxima semana.

Além das melhorias es-
truturais, a capacidade 
de atendimento também 
foi expandida. A partir da 
reinauguração, o número 
de refeições diárias foi au-
mentado de 400 para mil, 
permitindo que mais famí-
lias em situação de vulne-

Além das melhorias estruturais, a capacidade de atendimento também foi expandida

DIVULGAÇÃO
Número de 
refeições diárias 
cresceu de 400 
para mil, por dia,  
permitindo 
mais acessos a uma 
alimentação digna

Novo Prato do Povo amplia 
oferta de refeições diárias

Em dado momento, Djidja passou a ser vítima de tortura praticada por sua própria mãe, Cleusimar

Família pensava em fundar vila para viciados Aeroporto possui mais de 
3 mil objetos esquecidosREPRODUÇÃO

CASO DJIDJA MANAUS

   Em Tempo

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM) informou, em 
coletiva realizada na ma-
nhã desta quinta-feira (20), 
que a família da empre-
sária Djidja Cardoso tinha 
planos de fundar uma vila 
para viciados em ketamina. 
Segundo a polícia, o grupo 
também pretendia montar 
uma clínica veterinária para 
facilitar o acesso e a compra 
de medicamentos de uso 
controlado.

“A família também era au-
xiliada por Hatus Silveira, 

apontado como elo entre os 
autores e os fornecedores 
das substâncias, principal-
mente José Máximo, Sávio 
e Roberleno, administrado-
res dos empreendimentos 
comerciais que forneciam 
os medicamentos”, relatou 
o delegado Cícero Túlio.

De acordo com a insti-
tuição, o inquérito policial 
comprovou a existência de 
uma seita religiosa fundada 
pela família Cardoso, com o 
objetivo de induzir funcio-
nários da rede de salões 
de beleza da família ao uso 
de substâncias de uso ve-

terinário, como ketamina e 
potenay. Os envolvidos fo-
ram presos por tortura com 
resultado morte, tráfico de 
drogas e outros 12 crimes.

Em dado momento, Djidja 
passou a ser vítima de tortu-
ra praticada por sua própria 
mãe, Cleusimar. Ela faleceu 
no dia 28 de maio deste 
ano, por depressão cardior-
respiratória decorrente das 
torturas sucessivamente 
praticadas, inclusive, regis-
tradas em vídeos feitos pela 
própria agressora.

A PC-AM representou, 
nesta semana, pela conver-

  Da redação

Travesseiros de pesco-
ço, instrumentos musi-
cais, equipamentos ele-
trônicos e até temperos 
culinários. A variedade de 
itens esquecidos no Ae-
roporto Internacional de 
Manaus Eduardo Gomes 
é grande e, em dois anos, 
alcançou a marca de mais 
de três mil objetos cata-
logados.

Ao todo, cerca de 3,5 mil 
itens já foram esquecidos 
no aeroporto e, em apenas 
40% dos casos, os proprie-
tários entraram em conta-
to e conseguiram fazer o 
resgate junto à Concessio-
nária dos Aeroportos da 
Amazônia, integrante da 
VINCI Airports. Todo ob-
jeto localizado na área do 
aeroporto e encaminhado 
para o setor de Achados 
e Perdidos é catalogado 
registrando as caracterís-
ticas, data, hora e local 
onde foi encontrado.

Os passageiros que per-
deram ou esqueceram 
algo no aeroporto têm um 
prazo determinado para 
fazer a busca, que, em 
média, é de até três me-
ses. Itens perecíveis, como 
alimentos e temperos, são 
armazenados por até 24 
horas. Já equipamentos 
eletrônicos podem ficar 
armazenados por um pe-
ríodo maior, de até seis 
meses. Documentos pes-
soais são repassados à 

Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas e 
cartões de crédito ou de 
banco são destruídos após 
15 dias. Depois de supe-
rado o prazo de espera 
pelo resgate, os objetos 
são doados para insti-
tuições beneficentes ou 
descartados.

Os documentos de iden-
tificação pessoal lideram 
a lista de objetos que são 
perdidos no Terminal de 
Passageiros de Manaus, 
estando, também, entre 
os que são menos procu-
rados por seus proprietá-
rios. Quadros e fotografias, 
instrumentos musicais 
como violão, bengalas e 
até mesmo televisores, 
também já foram deixa-
dos no terminal de pas-
sageiros.

Quem viaja esquecen-
do ou perdendo seus 
pertences, pode fazer a 
consulta no balcão de in-
formações do terminal de 
passageiros, pelo e-mail 
balcaoinformacoes.ma-
naus@vinci-airports.com.
br ou pelos seguintes te-
lefones: (92) 3652-1212 e  
(92) 3652-1317.

A empresa Manaus Air-
port destaca que, ao soli-
citar um produto na seção 
de “Achados e Perdidos”, 
é preciso fornecer todas 
as particularidades do 
objeto, como cor, marca 
e formato, por exemplo, 
além do dia em que esteve 
no terminal.

 

rabilidade tenham acesso 
a uma alimentação digna.

“Com essa unidade rei-
naugurada, nós estamos 
com a sétima unidade do 
Prato do Povo e ainda te-
mos mais para inaugurar, 
levando mais atendimen-
tos, alimento de qualidade 
e dignidade para a popu-
lação que mais precisa”, 
contou a secretária Dermi 
Rayol, titular da Semasc.

A autônoma Sônia Santos 
disse que sempre frequen-
ta o restaurante popular 
e, com a ampliação, agora 
mais pessoas poderão se 
alimentar todos os dias. “Eu 
venho sempre aqui. É ótima 
essa ampliação, porque se 
ficava alguém sem comer, 
agora todo mundo vai co-
mer”, disse a moradora.

O município de Manaus 
passa a contar com sete 
unidades do Prato do Povo 
localizadas nos seguintes 
bairros: Lago Azul, Jorge 
Teixeira, Colônia Antônio 
Aleixo, Armando Mendes, 
Tarumã-Açu, Grande Vitó-
ria e Parque São Pedro, 
cada uma ofertando mil 
refeições diariamente, to-
talizando 154 mil refeições 
por mês na capital amazo-
nense.

são da prisão temporária 
em preventiva de Bruno 
Rodrigues, ex-namorado 
de Djidja, com base nas 
provas coletadas em seu 
aparelho celular que indi-
cam a participação do in-
diciado também na gestão 
da seita criminosa.

“Bruno também integra-
va a seita religiosa, atuando 
como auxiliar durante as 
meditações. Foi por meio 
dele que a família conhe-
ceu Hatus, que serviu de 
ponte de ligação entre a fa-
mília e um dos fornecedo-
res, José Máximo. Hatus já 
utilizava substâncias usa-
das no ramo veterinário, 
facilitando a aquisição dos 
entorpecentes para que a 
família pudesse continuar 
com as atividades da seita”, 
comentou o delegado.

O grupo criminoso res-
ponderá pelos crimes de 
tráfico de drogas, associa-
ção para o tráfico, peri-
go para a vida ou saúde 
de outrem, falsificação, 
adulteração ou corrupção 
de produtos destinados a 
fins terapêuticos ou me-
dicinais, aborto provoca-
do sem consentimento 
da vítima, estupro de vul-
nerável, charlatanismo, 
curandeirismo, sequestro 
e cárcere privado, cons-
trangimento ilegal, favore-
cimento pessoal, favoreci-
mento real, exercício ilegal 
da medicina e tortura com 
resultado morte. Todos 
permanecerão à disposi-
ção da Justiça.



  Da redação

Visando garantir a 
prática da atividade 
física com respeito e 
inclusão, o Box 24 FIT 

AM criou um espaço volta-
do aos públicos LGBTQIA+ e 
feminino. A novidade acon-
tece no mês que celebra o 
Orgulho LGBTQIA+. As ati-
vidades no box ocorrem de 
segunda a sábado, com tur-
mas de 06h às 10h e 16h30 
às 21h30, e os valores variam 
de R$ 91 (plano anual) a R$ 
150 (mensal). O espaço fica 
localizado na avenida André 
Araújo, bairro Aleixo, Zona 
Centro-Sul de Manaus.

O publicitário e especia-
lista em gestão de negó-
cios, Luan Paz, uniu o útil ao 
agradável há quase 7 anos 
quando decidiu fundar o 
box. Ele tinha a necessi-
dade de perder peso, mas 
também de ter um ambiente 
seguro para treinar. Com o 
acompanhamento correto, 
o empresário emagreceu e 

montou o próprio negócio.
“Eu pesava 128kg e uma 

amiga usava o espaço, ser-
vindo nutrição saudável e 
ministrava os treinos. Per-
cebemos que o nosso gran-
de diferencial ia além: era o 
cuidado que eu tinha com 
as pessoas por ter vivido si-
tuações semelhantes. Desde 
então, a nossa história se une 

pela vontade de sair do se-
dentarismo, como também 
pelo acolhimento e seguran-
ça. No box você não é um 
número. Sabemos o nome 
de cada pessoa que treina 
conosco”, explica Luan. 

Com o processo de ema-
grecimento, mais pessoas 
foram se identificando e 
tiveram interesse na expe-

riência. Assim, começavam a 
treinar juntos. Naturalmen-
te, com a aproximação, o Box 
FIT 24 AM surgiu e o publi-
citário decidiu iniciar seus 
estudos na Educação Física. 

“O box nasceu quando al-
guém disse que seria pos-
sível me tirar da obesidade 
mórbida sem que eu preci-
sasse sofrer, apenas viven-

do o presente, tendo uma 
boa alimentação e rede de 
cuidados”, afirma Luan.

Para Luan, é importante 
levantar uma bandeira de 
espaço LGBTQIA+friendly 
para fazer um filtro inicial 
de segurança e comodida-
de para os alunos. Essa é a 
primeira informação a ser 
repassada sobre o local. 

Publicitário e especialista em gestão de negócios, Luan Paz uniu o útil ao agradável há quase 7 anos quando decidiu fundar o box
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“A sigla da nossa comuni-
dade também ensina muito 
sobre o outro e sobre res-
peito. É importante con-
quistar cada vez mais espa-
ços sem a preocupação de 
sofrer preconceito, repre-
sálias e julgamentos sobre 
sermos nós mesmos”, diz 
Luan. “Embora sejamos um 
Box pensado para receber 
gente como a gente, nosso 
público também é compos-
to por mulheres, casais hé-
teros e membros da mesma  
família”, completa. 

Assédio moral e físico 
Relatos de pessoas que 

quase desistiram de trei-
nar por sofrer assédios 
morais e físicos contribu-
íram para que o Box se 
tornasse um espaço LGB-
TQIA+. Para Luan, embora a 
sociedade tenha avançado 
em relação ao preconcei-
to e assédio, isso ainda é  
uma realidade. 

“Imagina você treinar e 
não ter ninguém julgando 
tua roupa, tirando foto do 
seu corpo, ou te agredindo 
por achar normal? É esse o 
nosso universo. É o que nos 
torna diferentes de tudo. 
Ter um espaço seguro, que 
te acolhe, é muito impor-
tante”, destaca.

Empresa cria “box” 
para prática de 
atividade física com 
respeito e inclusão

Espaço de CrossFit para 
comunidade LGBTQIA+

Ricardo Gareca levou o Peru à Copa do Mundo de 2018 e agora comanda a Seleção Chilena

Atacante fraturou o 
nariz na estreia, contra 

Áustria, e vai precisar 
de máscara caso entre 

em campo

Peru reencontra ex-técnico 
Gareca no comando do Chile

França enfrenta Holanda com 
Mbappé na dúvida para jogar

REPRODUÇÃO/FPF LISI NIESNER/REUTERS

COPA AMÉRICA EUROCOPA

   Da redação

Peru e Chile estreiam 
na Copa América, nesta 
sexta-feira (21), em Dallas, 
no AR&T Stadium. A bola 
rola às 20h (horário de 
Manaus), pelo Grupo A, e a 
partida marca o reencon-
tro de Ricardo Gareca. O 
agora técnico da Seleção 
Chilena guiou o a camisa 
‘Blanquirroja’ para a Copa 
do Mundo de 2018.  

Agora, ‘El Tigre’ tem a 
missão de reconstruir a 
seleção do Chile, que teve 
um início decepcionante 
nas atuais Eliminatórias 
para a Copa do Mundo de 
2026 sob o comando de 

seu compatriota Eduardo 
Berizzo. A ‘Roja’ fez amis-
tosos promissores rumo à 
Copa América, sendo que 
o último deles terminou 
com uma sólida vitória por 
3 a 0 sobre o Paraguai, com 
gols de Víctor Dávila (duas 
vezes) e Eduardo Vargas.

“Temos um bom número 
de jogadores importan-
tes, que jogam em ligas 
relevantes e que nos res-
ponderam como pessoas 
e atletas. Hoje tenho mais 
certezas do que dúvidas”, 
comemorou Gareca, de 66 
anos, em entrevista co-
letiva.

Embora ele tenha dis-
pensado velhos ícones, 

incluindo Arturo Vidal, 
Charles Aránguiz e Gary 
Medel, a equipe mantém 
peças como Alexis Sán-
chez e o goleiro Claudio 
Bravo como remanescen-
tes da ‘Geração de Ouro’ 
que conquistou a Copa 
América em 2015 e 2016.

O Peru, por sua vez tam-
bém vive uma nova eta-
pa, com o uruguaio Jorge 
Fossati como treinador. 
A seleção ‘Blanquirroja’ 
chegou às semifinais em 
quatro das últimas cinco 
edições de Copa América 
com basicamente o mes-
mo time, capitaneado 
pelo goleiro Gallese, do 
Orlando City. 

   

Manaus, sexta-feira, 21 de junho de 2024
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   Da redação

A tarde desta sexta-feira (21) reserva 
um grande jogo pela Eurocopa. Holanda 
e França duelam pela classificação às 
oitavas de final, em Leipzig, na Red Bull 
Arena, em jogo válido pela segunda rodada 
do Grupo D. A bola rola às 15h (horário 
de Manaus). Mbappé, estrela da Seleção 
Francesa, ainda não sabe se joga por conta 
do nariz fraturado no primeiro jogo do  
time na Euro.

Na estreia, enquanto os franceses triun-
faram pelo placar magro de 1 a 0, contra a 
Áustria, os holandeses venceram a Polônia 
por 2 a 1.

Na véspera do duelo contra a Holanda, 
o jovem apareceu de máscara no trei-
no da França e renovou as esperanças 
de atuar. A proteção é personalizada e 
com as cores da bandeira francesa, como  
mostra a imagem.

Antes da atividade, o técnico Didier 
Deschamps manteve a dúvida sobre a 
presença do atacante no jogo. No entanto, 
o treinador afirmou que tudo está sendo 
feito para que o craque possa entrar em 
campo.

“Tudo está indo na direção certa, de-
pois do grande choque que sofreu com 
as consequências. Ontem ele pôde ir a 
campo e fazer algumas atividades. Será 
esse o caso nesta noite também. Está 
evoluindo no caminho certo para garantir 
que possa estar disponível amanhã”, disse 
Deschamps, em entrevista coletiva.

Mbappé fraturou o nariz ao tentar um 
cabeceio e acertar com força o ombro 
de Danso, zagueiro austríaco, no fim do 
segundo tempo da estreia francesa. O 
atacante teve um enorme sangramento na 
hora. Após alguns minutos de atendimento 
e até retornar a campo para retardar o 
reinício da partida, ele foi retirado do jogo.
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   Da redação

Benjamin Oliveira, 
promessa ama-
zonense do salto 
triplo, conquistou 

a medalha de prata no 
Campeonato Brasileiro 
Interclubes Sub-20 de 
Atletismo, disputado em 
Niterói, no início de junho. 
O jovem de 17 anos, que 
possui o apoio do Governo 
do Amazonas, por meio 
do Bolsa Esporte Esta-
dual, subiu posições no 
ranking continental e está 
próximo de uma vaga para 
o Campeonato Sul-Ame-
ricano Sub-20, que será Começo de Benjamin no atletismo foi por influência do seu irmão mais velho, que já treinava na Vila Olímpica de Manaus

DIVULGAÇÃO

Benjamin Oliveira 
é atleta do Bolsa 
Esporte e atual 
quarto colocado no 
ranking nacional 

Amazonense é promessa 
brasileira do salto triplo

Benjamin foi prata no Brasileiro Interclubes Sub-20, em Niterói

disputado no Equador.
O começo de Benjamin 

no atletismo foi por influ-
ência do seu irmão mais 
velho. O atleta  o acompa-
nhava em seus treinos na 
Vila Olímpica de Manaus e 
passou a gostar da moda-
lidade, iniciando no Pro-
grama Esporte e Lazer da 
Capital e Interior (Pelci). 
Foi então que Benjamin 
passou a se dedicar com 
mais afinco ao esporte.

“Comecei no atletismo 
por acaso. O meu irmão 
tinha vergonha de vir 
aos treinos sozinho e no 
primeiro treino achei le-
gal, gostei do professor e 
disse que queria treinar 
outras vezes. Então fui 
me adaptando, comecei 
a participar de campeo-
natos e assim pude ver 

o lado bom do esporte”, 
falou Benjamin.

O atleta conquistou 
a medalha de prata no 
Campeonato Brasilei-
ro Interclubes Sub-20 
de Atletismo, disputado 
entre os dias 7 e 9 de 
junho. Com a marca de 
15,20m, Benjamin asse-
gurou a quarta melhor 
marca do Brasil e bus-
ca se manter entre os 
mais bem colocados no 
ranking da Confederação 
Sul-Americana de Atle-
tismo (Consudatle) e se 
garantir no Sul-America-
no do Equador.

“Meu objetivo agora é 
fazer um ótimo Campe-
onato Brasileiro Sub-18, 
tenho chances de ganhar 
e ser convocado pela 
Seleção Brasileira para 

o Sul-Americano. Quero 
representar meu país lá 
fora, meu estado e rea-
lizar meu sonho de dar 
orgulho para minha fa-
mília”, finalizou Benjamin 
Oliveira.

“O apoio do Governo 
do Amazonas tem sido 
fundamental na traje-
tória de jovens atletas, 
oferecendo as condições 
necessárias para que eles 
possam se desenvolver e 
competir em alto nível. 
Nossa meta é continu-
ar a investir no esporte, 
promovendo talentos e 
contribuindo para o cres-
cimento pessoal e pro-
fissional de cada um dos 
nossos atletas”, disse o 
secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.



   Da redação

O Amazonas está entre 
os estados brasilei-
ros com melhor ava-
liação da qualidade 

de informação contábil e fis-
cal, segundo a Secretaria do 
Tesouro Nacional, órgão liga-
do ao Ministério da Fazen-
da. O resultado do relatório 
do Sistema de Informações 
Contábeis e Fiscais do Setor 
Público Brasileiro (Sicofi) foi 
divulgado nesta semana.

De acordo com o relató-
rio, o Amazonas alcançou a 
“nota A” e um total de 96,97% 
na pontuação contabilizada 
pelo sistema. A nota da Quali-
dade da Informação Contábil 
e Fiscal existe desde 2020 e 
é resultado de mais de uma 
centena de cruzamentos de 
dados de consistência con-
tábil e fiscal.

O Tesouro Nacional iniciou 
a publicação das notas da 
Qualidade da Informação 
Contábil e Fiscal em 2020 
para avaliar e classificar a 
precisão, integridade, qua-
lidade e consistência das 
informações contábeis e 
fiscais enviadas pelos entes 
federativos para o Siconfi, 
servindo de estímulo à me-
lhoria contínua da gestão da 

informação contábil pelos 
estados.

O Amazonas apresenta o 
melhor conceito em todas 
as edições realizadas. Atu-
almente, mais de 170 cruza-
mentos de dados são levados 
em conta na análise dos en-
tes federativos do território 
brasileiro..

“Esse resultado demons-
tra o reconhecimento do 

Tesouro Nacional diante do 
esforço do Governo do Ama-
zonas, por meio da Sefaz e 
da secretaria executiva do 
Tesouro Estadual, no sentido 
de fortalecer os mecanismos 
de controle e transparência, 
que são ferramentas essen-
ciais de uma gestão pública 
de qualidade”, afirmou o se-
cretário de estado da Fazen-
da, Alex del Giglio.

Gefin
Representantes da Sefaz 

do Amazonas participaram 
da 80ª Reunião Ordinária do 
Grupo de Gestores das Fi-
nanças Estaduais (Gefin), no 
dia 14 de junho, para tratar 
de temas como os desafios 
climáticos e o equilíbrio das 
contas públicas, a regula-
mentação da reforma tribu-
tária e os desafios da res-

ponsabilidade fiscal diante 
do aumento do gasto público 
no país.

Alex del Giglio enfatizou a 
importância da relação entre 
economia e meio ambiente 
na promoção do equilíbrio 
fiscal dos estados.

“A importância deste en-
contro no Amazonas, mais 
do que nunca, considerando 
os desastres que ocorreram 

tanto no Sul, como aqui no 
Norte, é de importância vital, 
porque existe uma interre-
lação entre a sustentabili-
dade fiscal e as questões 
ambientais, porque elas afe-
tam direta e indiretamen-
te as receitas dos fiscos e 
os controles das despesas”, 
concluiu Alex del Giglio, se-
cretário de estado da Fa-
zenda.

Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz) é um dos mecanismos de controle e transparência do Governo do Amazonas

DIVULGAÇÃO

Avaliação é 
resultado de 
cruzamento de 
dados contábeis 
e fiscais

Amazonas recebe ‘nota A’ 
em transparência contábil

Manaus, sexta-feira, 21 de junho de 2024
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Cineteatro Guarany, anexo ao Palácio Rio Negro, no Centro de Manaus 

Cineteatro apresenta mostra de cinema no Centro
   Da redação

O Cineclube de Arte da 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa apresentará, 
neste sábado (22), ás 17h, no 
Cineteatro Guarany, anexo 
ao Palácio Rio Negro, na 
avenida Sete de Setembro, 
a “Mostra Experimentos, 
Experiências e Construção 
de um Artista”. A produção é 
do cineasta manauara Davi 
Marinho, sob curadoria de 
Igor Maia, Maria Eduarda, 
Maria Macedo e do próprio 
Davi. 

De acordo com o cineas-
ta Davi Marinho, o público 
pode esperar uma exposi-
ção singela de obras do co-
tidiano, como desenhos de 
objetos domésticos, paisa-
gens e até figuras humanas, 
todos como forma experi-
mental do fazer artístico. A 
mostra é uma realização do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa.

“A mostra visa incentivar a 
quem for assistir os curtas 
e prestigiar a exibição, que 
deixe fluir o artista de cada 
um como forma de expres-
são” disse o cineasta.

Durante a exibição da 
mostra, o artista apresen-
ta um lado mais intimista, 
com obras audiovisuais fei-
tas durante sua graduação 
em Publicidade e, mais re-
centemente, em Artes Vi-
suais. Ele também faz uma 
singela homenagem ao seu 
pai, recém-falecido, com o 
curta-metragem “O Herói”. 
Além de apresentar uma 
reedição do curta “Ruth 
- vamos falar de medo?”, 
lançado em 2019, também 
no Cineteatro Guarany. 

Essa pegada intimista 
também se faz presente na 
exposição das obras visuais 
de Davi Marinho, que se-
rão exibidas pela primeira 
vez em um espaço público. 
Davi iniciou sua produção 
artística a partir de 2022, 
quando ingressou no curso 
de artes visuais. A expo-
sição é uma combinação 
de experimentos acadêmi-
cos e pessoais, engloban-
do pintura a lápis, carvão, 
obras tridimensionais, além 
de fotografias resultantes 
de cursos técnicos e livros 
produzidos pelo próprio ar-
tista que será foco na noite 
deste sábado.

Programação 
A exposição/mostra esta-

rá dividida em três partes 
sendo elas a abertura da 
exposição das obras visuais 
às 17h, em seguida a exibi-
ção das obras audiovisuais 
com início às 18h15 e por fim 
uma roda de conversas que 
iniciará às 19h15, encerrando 
todo o evento às 20h.

O cineasta
Davi Marinho é amazo-

nense, 42 anos. Formado em 
Produção Publicitária, pós-
-graduado em Comunicação 
e Semiótica e também em 
Cinema e Linguagem audio-
visual. Iniciou a produção 
de curtas no ano de 2002, 
em oficinas oferecidas pela 
SEC-AM. Atualmente é gra-
duando em Artes Visuais, 
produtor, roteirista, diretor 
e ator de curtas de diversos 
gêneros como campanhas 
sociais, comédia e terror.

O artista já teve seus fil-
mes exibidos em festivais 
locais, mostras nacionais, 
programa de Televisão e 
sessão especial com alguns 
de seus curtas em locais ge-
renciados pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.

DIVULGAÇÃO

GUARANY
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A Miss Beleza do Amazonas Emely Xavier 
também prestigiou o evento.  

Jessica Mota aproveitou a festa e posou 
ao lado animal Carlinhos do Boi que agitou 

o Tribos & Toadas

A também anfitriã Carla Santiago do 
Tribos & Toadas com a Pri Embaixadora do 

Miss Plus Golden Brazil

O casal de amigos Kaira Pimentel e Marcelo 
Oliveira numa tarde/noite de descontração 

animaram a área vip do Tribos & Toadas.

O Engenheiro Aleff Rodrigues aproveitou a equipe 
da Vizzela Manaus e fez uma maquiagem Tribal.

A equipe da Vizzela Manaus dava um toque 
especial a quem buscava uma maquiagem 

diferenciada no evento.

O empresário Hissa Abraão e a comunicadora Cris 
Oliveira apoiaram o evento, cada um em suas 

respectivas áreas.

O amigo Gilmar Ambrósio completou essa 
semana mais um ano de vida e sucesso, mas 
a festa encomendada pelos filhos acontece 

amanhã. “Gilmar da Ciranda” como é conhecido, é 
apaixonado pela cultura regional. Parabéns!

O odontólogo Marcelo de 
Sá celebra Dez anos de 
sucesso na carreira com 
um novo empreendimento 
que envolve além  
da saúde médica, 
estética e corporal. 
A Revitallize 
Clinic é um 
espaço bem 
humanizado 
fincado no 
Vieiralves.

Eu tomo com o casal anfitrião do 
Tribos & Toadas Ednelza Magalhães 
e Marcos Pontes, que emolduraram 
o deputado Sinésio Campos, ele 
apoiou o evento beneficente que 
movimentou Manaus. Foi 
um verdadeiro “Esquenta 
Parintins”, prestigiado por 
empresários e a população 
em geral. Toda a renda será 
destinada ao Rio Grande do 
Sul. Bela Iniciativa. (Confira 
as fotos)
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